
 

 

Protokoll Mitgliederversammlung  
13. Dezember 2018 

Anwesende: 

siehe anliegende Anwesenheitsliste. 

Beginn: 19.34 Uhr     Ende: 21.10 Uhr 

 

TOP 1 – Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung 

Der 1. Vorsitzende Alexander Knupp eröffnete die Mitgliederversammlung und begrüßte die 

Mitglieder. Besonders hieß er den Ehrenvorsitzenden Hans-Hermann Blohm und die Ehrenmitglieder 

Werner zur Horst und Johann Meyer willkommen. Zudem begrüßte er die Vertreter der Presse 

In Gedenken an die verstorbenen Mitglieder erhoben sich die Anwesenden zu einer Schweigeminute.  

TOP 2 – Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Alexander Knupp teilte mit, dass die Mitgliederversammlung satzungsgemäß 

einberufen wurde und somit beschlussfähig ist. Es gab keine Einwände. Die Beschlussfähigkeit wurde 

somit festgestellt. 

TOP 3 – Genehmigung der Tagesordnung 

Die Mitgliederversammlung beschloss, die mit der Einberufung vorgelegte Tagesordnung zu 

genehmigen. 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig Ja 

TOP 4 – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung am 27. Oktober 2017 

 

Die Mitgliederversammlung beschloss, das Protokoll der Mitgliederversammlung am 27. Oktober 2017 
zu genehmigen. 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig Ja 

TOP 5 – Bericht des Vorstands 

Vereinskollektion 2018 – 2020 

Die Vereinskollektion wurde 2015 erfolgreich eingeführt. Die erste Periode lief von 2015 bis 2017. 

Für 2018 wurde eine neue Vereinskollektion zusammengestellt. Im Vorfeld wurde mit den hiesigen 

Sportausstattern Fa. Sport Duwe Nordenham und Fa. Sport Nord Brake verhandelt. Beide 

Unternehmen haben gute Angebote unterbreitet. Die Entscheidung fiel schlussendlich zugunsten des 

bisherigen Vertragspartners Sport Duwe Nordenham. 

Zukünftig soll es einen Online-Katalog und einen Online-Bestellschein geben. Die Abwicklung und 

Nachfragen werden über die Geschäftsstelle abgewickelt. 

  



 

 

Familientag Bad Segeberg 

Mit einem Reisebus wurden die Karl-May-Festspiele in Bad Segeberg besucht. Bei gutem Wetter 

wurden ein Vereinsausflug für alle Generationen unternommen. Der Familienausflug soll alle zwei 

Jahre als fester Programmbestandteil des Vereinsveranstaltungen veranktert werden. 

Ehrenamtsgrillen 

Zum sechsten Mal wurde mit dem Ehrenamtsgrillen den zahlreichen Funktionären des Vereins 

gedankt. Bei kühlen Getränken und Leckerein vom Grill wurden tollen Gespräche zwischen den 

aktiven und ehemaligen Ehrenamtlichen geführt. 

DTB-Pokal Völkerball 

Das Highlight des Jahres 2018 war der DTB-Pokal im Völkerball in Rodenkirchen. Rund 80 

Helferinnen und Helfer haben an drei Tagen für einen reibungslosen Ablauf der deutschen 

Meisterschaft im Völkerball gesorgt. Die Organisation hat bei allen Beteiligten einen bleibenden 

Eindruck hinterlassen. In der heimischen Halle waren zum Finale gut 500 Zuschauer anwesend, die 

den Triumph des ATR genießen konnten. 

Tischtennis Kreismeisterschaften 

Im Jahr 2018 war der AT Rodenkirchen auch Ausrichter des Tischtennis Kreismeisterschaften. 

Gemeinsam mit dem TV Schweiburg wurden die Titelkämpfe der Männer und Frauen sowie der 

Seniorinnen und Senioren ausgetragen. Das Team um Andreas Meyer hat auch hier für einen 

reibungslosen Ablauf gesorgt. 

ATR Sportlerehrungen 

Im Dezember 2017 und 2018 haben im Verein wieder zahlreiche Sportlerinnen, Sportler und 

Mannschaften hervorragende Leistungen gezeigt. Diese hat der Vorstand mit seinen jährlichen 

Sportlerehrungen gewürdigt. Alexander Knupp bentonte, dass die Veranstaltung keine Konkurrenz 

zur Gemeinde-Ehrung sei, sondern wg. der bestehenden Richtlinien der Gemeinde, wenig bis kein 

Spielraum bestehe, die erfolgreiche Mannschaften dort zu ehren. 

ATR Kinder-Weihnachtsfeste 

Zum wiederholten Male hat das Team um Martina Joachimsthaler eine Kinder-Weihnachtsfeier für 

die Vereinskinder aller Abteilungen in der Großsporthalle organisiert. Spiel, Spaß und Süßes stand 

kurz vor den Weihnachtstagen im Vordergrund. Auch hier steht einer Wiederholung in den 

kommenden Jahren nichts im Wege. 

Finanzlage / Geschäftsjahr 2017 

René Schäfer stellte den Budgetabschluss 2017 vor. Das Jahresergebnis beläuft sich auf 28.711,64 €. 

Der Überschuss wird der Rücklage zugeführt. 



 

 

 

TOP 6 – Berichte aus den Abteilungen 

Schleuderball 

Sascha Hildebrandt berichtete, dass zwei Mannschaften am Punktspielbetrieb teilnahmen. Die 2. 

Mannschaft spielte in der Kreisklasse und belegte Platz 4. Die 1. Mannschaft startete in der 

Bezirksliga und belegte in einer spannenden Saison Platz 3. Am letzten Spieltag war der ATR 

Gastgeber eines Bezirksliga Spieltages, der bei bestem Wetter ein voller Erfolg war. Der 

Saisonabschluss wurde bei einem Testspiel mit anschließenden Grillabend gefeiert. 

Fußball 

Andreas Kleen berichtete über die Aktivitäten der Fußball-Abteilung.  

Die G-Jugend besteht aus ca. 20 aktiven Kindern. Detlef Ahlers und sein Team machen einen tollen 

Job! Sportlich verlaufen die Spiele absolut in Ordnung 

Die F-Jugend besteht aus ca. 13 aktiven Kindern. Torben Körber und sein Team haben das bis 

Sommer toll gemacht. Lübbe und sein Team machen das seit dem Sommer prima. Sportlich lief es 

im ersten HJ 2018 nicht so erfolgreich, im zweiten HJ 2018 deutlich besser.  

Die E-Jugend besteht aus ca. 13 aktiven Kindern. Stefan Meljes und Bennett Mauritschat machen das 

sehr gut. Sportlich lief es sowohl im ersten HJ 2018 als auch im zweiten HJ 2018 sehr gut. Alle 

Punktspiele (13 Spiele) wurden draußen gewonnen. Damit ist das Team Staffelsieger in der 

Freiluftsaison sowohl im Frühjahr 2018 als auch im Herbst 2018. In der Hallenrunde wurden auch 

gute Ergebnisse erzielt. 

Die C-Jugend spielt als Spielgemeinschaft mit der SG Schwei/Seefeld/Rönnelmoor (JSG Stadland) in 

der 1. Kreisklasse Jade/Weser/Hunte Staffel 1 und belegt dort den 8. Platz von 10 Mannschaften. Im 

Pokalwettbewerb ist sie in der Hauptrunde ausgeschieden. Der Kader besteht aus ca. 15 regelmäßig 

trainierenden Spielern. 

Die B-Jugend ist eine reine AT Rodenkirchen-Mannschaft und spielt in der 1. Kreisklasse 

Jade/Weser/Hunte Staffel 2 und belegt dort den 6. Platz von 12 Mannschaften. Im Pokalwettbewerb 

hat sie das Achtelfinale erreicht und ist dort leider ausgeschieden. Der Kader besteht aus ca. 15 

regelmäßig trainierenden Spielern. 



 

 

Die A-Jugend spielt als Spielgemeinschaft mit der SG Schwei/Seefeld/Rönnelmoor (JSG Stadland)  in 

der 1. Kreisklasse Jade/Weser/Hunte Staffel A  und belegt dort den 9. Platz von 10 Mannschaften. 

Im Pokalwettbewerb ist sie in der ersten Runde ausgeschieden. Der Kader besteht aus ca. 15 

regelmäßig trainierenden Spielern. 

Ü 40 und die 3. Herrenmannschaft mussten wegen zu geringem Interesse vom Spielbetrieb Anfang 

des Jahres abgemeldet werden. Die zweite Herrenmannschaft belegt in der 3. Kreisklasse den 

achten Rang von 12 Mannschaften. Das Kuriose: Man hat die beste Offensive der Klasse mit 48 

geschossenen Toren in 11 Spielen. Allerdings leider auch die drittschlechteste Defensive der Liga 

mit 41 Gegentreffern. In der Fairnesstabelle belegt man auch den achten Platz. 

Die erste Herrenmannschaft belegt in der 2. Kreisklasse auch den achten Rang. Allerdings lediglich 

von 10 Mannschaften. Die Ziele für diese Saison waren deutlich andere. In der Fairnesstabelle belegt 

man auch den achten Platz von 10. Auch hier ist das Verhalten einiger Spieler nicht immer 

befriedigend.  

In der Saison 2017/2018 hatte die Fußballabteilung 10 aktive Schiedsrichter plus 2 im 

Kreisschiedsrichterausschuss Wesermarsch (Heinz Milde und Herbert Hanke). 2 der 10 sind 

Jungschiedsrichter, die ihre Ausbildung 2018 abgeschlossen haben. Drei der 18 Vereine der 

Wesermarsch haben in der Saison ihr Schiedsrichtersoll erfüllt, unter anderem der AT Rodenkirchen. 

In der Saison 2018/2019 haben wir noch 8 aktive plus 2 im Ausschuss Jade-Weser-Hunte (Herbert 

Hanke und Stephan Göbel). Im Februar 2019 beginnt ein Anwärterlehrgang den mindestens 1 C-

Jugend Spieler absolvieren möchte. 

Der neue Kunstrasen ist gut bespielbar, jedoch ist der Pflegeaufwand größer als erwartet. 

Handball 

Insa Horstmann berichtete aus der Handball-Abteilung. 

In der Saison 17/18 hatten wir nur 8 Männer und 4 Frauen. Somit sind die Frauen nach Brake 

gewechselt und mit den Männern haben wir eine MSG mit dem SV Brake gemacht. 

Ansonsten sind wir zum ersten Mal mit einer männl. B-Jugend gestartet. Eine ganz neu formierte 

Mannschaft mit Spielern aus der ganzen Wesermarsch. 

Darüber hinaus gab es eine weibl. C-Jugend, eine weibl. und eine männl E-Jugend und eine Mini-

Mannschaft. 

Die Saison haben wir gut hinter uns gebracht – jedoch sind keine herausragenden Leistungen zu 

vermelden. 

Unser Mixed-Turnier hat wieder stattgefunden. Dieses Mal die alte Truppe der HSG ATR/TSV 

Abbehausen gewonnen hat, nachdem wir die Regularien etwas verändert hatten. 

In der Saison 2018/2019 gehen wir wieder ohne Senioren Mannschaften an den Start. 

In der Jugend startet eine weibl. und männl. B-Jugend, eine weibl. D-Jugend, eine weibliche und 

eine männl. E-Jugend und eine Mini-Mannschaft. 

Danke sagen möchte ich den Trainern Rolf Schmidt, Heinke Speckels, Thomas Speckels, Jella Arens, 

Astrid Eilers, Daniela Mauritschat, Arne Stöcker, Florian Oelrich, Martje Mauritschat und der 

Torwarttrainerin Emina 

Außerdem gilt der Dank den Schiedsrichtern Benjamin Lampe, Daniela Mauritschat, Tanja Speckels, 

Thomas Speckels, Annika Schmidt und Arne Stöcker sowie den Funktionären Schiedsrichterwart 



 

 

Janik Krause und Spielwartin Nicole Rohde. Besonders hervorzuheben sind die Mädels der B-Jugend, 

die oft Zeitnehmer/Sekretär machen. 

Turnen 

Martina Joachimsthaler berichtete aus der Turnabteilung. 

Zu der Turnabteilung gehören Eltern-Kind Turnen, Kinderturnen, Geräteturnen, Völkerball, 

Frauenturnen, Frauengymnastik, Partnerturnen, Männersport und Seniorinnen und Senioren. 

Genau wie im letzten Jahr treffen sich alle Gruppen mindestens einmal in der Woche, um ihrem 

Sport nachzugehen. Alle Gruppen sind gut besucht. 

Geräteturnen hat dieses Jahr erstmalig an einem Gerätturnwettkampf in Oldenburg teilgenommen. 

11 Mädchen vom ATR haben dran teilgenommen. In Rodenkirchen wurde der Kreis-

Kindergerätewettkampf ausgetragen. Insgesamt nahmen daran 109 Teilnehmer teil, 18 davon vom 

ATR. Davon drei erste Plätze für uns. 

In diesem Jahr hat der ATR die deutsche Meisterschaft im Völkerball ausgetragen. Dank des Orga-

Teams und den vielen Fleißigen Helfern war es ein erfolgreiches Wochenende im September.  Die 

Damen belegten den ersten Platz. 

Beim Eltern- Kind Turnen gab es ein Übungsleiterwechsel. Neu im Team ist jetzt Farina Herz. 

Auch in diesem Jahr haben die Übungsleiter vom Kinderturnen wieder ein Aktionstag mit der Kita 

gemacht. Die Kinder haben sich zum Thema Zoo in der Großsporthalle austoben können. Im 

kommenden Jahr kommt evtl. der Kindergarten aus Kleinensiel dazu.  

Am 8. Dezember ist die Weihnachtsfeier für die ATR Kinder. Angemeldet sind über 50 Kinder, die 

sich bei kleinen weihnachtlichen Spielen austoben können. Danach wird natürlich gemeinsam 

gesungen und es werden Kekse geknabbert. Der Weihnachtsmann wird auch vorbeischauen.  

Der ATR arbeitet erfolgreich mit dem Hort zusammen. Dort versuchen Übungsleiter vom 

Kinderturnen und Völkerball mit den Kindern ihren Sport näher zu bringen. Es werden immer noch 

Übungsleiter aus anderen Sportgruppen gesucht, die sich anschließen möchten. 

Für die Senioren Gruppe wird ein Übungsleiter gesucht. 

Die Männergruppe von Andreas Roccor haben eine Wochenendtour gemacht nach Lübeck, wo sie sich 

die Deutsche Meisterschaft im Beachvolleyball angeschaut haben. Außerdem haben 6 Mitglieder das 

Sportabzeichen in Gold bekommen. 

Volleyball  

Thomas Geil berichtete von den Aktivitäten der Volleyball-Abteilung. 

In der Abteilung gibt es unverändert ausschließlich die Herren-Leistungsmannschaft. In der Saison 

2017/18 spielten wir in der Bezirksklasse Oldenburg/Ostfriesland. Die Saison verlief schwierig, da 

einige Spieler uns verlassen haben. Auch berufsbedingt mussten wir immer mal wieder auf den ein 

oder anderen Spieler verzichten. Am Ende war aber durch die geschlossene Teamleistung der 

Klassenerhalt sicher. In der Sommerpause nutzten wir das perfekte Sommerwetter, um die 

Beachanlage am Sportplatz zu nutzen. 

Die Vorbereitung der Saison startete direkt nach den Sommerferien. Sie verlief sehr gut und wir 

konnten einige Dinge verbessern. Der Start in die laufende Saison war sehr positiv und wir waren 

kurzzeitig Tabellenführer. Die Liga ist allerdings sehr ausgeglichen und es gibt viel enge Spiele und 



 

 

es ist kaum vorher zu sehen wer ein Spiel gewinnt oder verliert. Wir sind aber fest der Überzeugung, 

dass wir auch in der laufenden Saison die Klasse halten können. 

Positiv ist hervorzuheben, dass der mannschaftliche Zusammenhalt sehr gut ist. Dies gilt beim 

Training oder Spiel und auch für die Freizeit. Es bringt sich jeder ein. Egal ob zur 

Trainingsvorbereitung, Spielgestaltung, Freizeitgestaltung oder als Fahrer zu unseren 

Auswärtsspielen. Die Fahrstrecken sind mit Ausnahme von Burhave nicht kürzer geworden. Wir sind 

unterwegs in Emden, Jever, Veenhusen und Hage. Letzteres liegt kurz vor Norden und ist mit 107 

km (einfache Fahrt) unser neuer Rekord. 

Tischtennis 

Die Tischtennis-Abteilung besteht aus 24 Aktiven Spielerinnen und Spielern. 

Die 1. Herrenmannschaft hat den Pokal-Wettbewerb gewonnen und den 4. Platz in der Liga belegt. 

Die 2. Herrenmannschaft ist als Tabellenletzter aus der Kreisliga abgestiegen. Die 3. Mannschaft hat 

den 3. Platz belegt und ist am grünen Tisch in die 2. Kreisklasse aufgestiegen. Die 4. Mannschaft hat 

das Double errungen und ist in die 3. Kreisklasse aufgestiegen.  

Der Nachwuchs bereitet uns immer noch ein wenig Sorgen, da nach wie vor keine spielfähige 

Mannschaft aufgestellt werden kann.  

In den Einzelwettbewerben haben Liselotte Müller (86 Jahre alt) und Bernd Müller an den 

Landesmeisterschaften teilgenommen. 

Zur neuen Saison stehen die Vorzeichen gut. Die erste Mannschaft konnte sich personell verstärken 

und steht auf dem 2. Platz, also zur Relegation in die 1. Bezirksklasse, und ist im Pokal-Halbfinale. 

Die 2. Herrenmannschaft steht ohne Punktverlust auf dem 1. Platz und ebenfalls im Pokal-

Halbfinale. Die 3. Mannschaft steht als Aufsteiger auf einem guten Mittelfeldplatz. Die 4. 

Mannschaft hat es als Aufsteiger schwer und steht im unteren Drittel. 

Bei den heimischen Kreismeisterschaften hat der ATR die Vereinswertung gewonnen. Zahlreiche 

ATR-Spieler und ATR -Spielerinnen konnten Kreismeistertitel und Vize-Meisterschaften feiern. 

Fitness 

Es ist ein leichter, aber merkbarer Rückgang der Mitglieder im letzten halben Jahr durch neue 

Studios in Nordenham zu verzeichnen. Mit dem Vorstand wurden einige Maßnahmen besprochen um 

Mitglieder zu halten und um neue zu werben. Das sind z. B. Hot Spot Internet, vierteljährliche 

Anzeige in der Zeitung sowie Flyer. 

Anfang des Jahres haben wir ein neues Kraftgerät für (Rücken Trizeps) angeschafft. Zwei neue Bikes 

wurden im Dezember bestellt. Der Liefertermin ist in KW 49/2018. 

Wir haben etliche Renovierungsarbeiten durchgeführt. Bodenbelege im Cardio und Kraftbereich 

wurden erneuert sowie den Wandschutz mit Aluplatten im Kraftbereich. Die Duschen beim Kursraum 

sind zum Teil schon neu gefliest. Die Sauna bekommt neue Glastüren. 

Dörte Börries ist nun ausgebildete Yoga-Trainerin und Ilse Müller-Krahl Geräte Fitness Trainerin. 

Ein großes Problem hatten wir mit dem Laufband. Durch die lange Durchlaufzeit für Klärung der 

Frage Reparatur oder Neubestellung (Kostenermittlung durch Techniker und Vorstand sowie der 

Anfrage einiger Angebote) entstand eine erheblich lange Zeit, in der in der uns kein Laufband zu 

Verfügung stand.  Das führte bei den Mitgliedern ein wenig zu Unmut. Aber durch das Geschick 

unseres Hausmeisters konnte das Laufband wieder repariert werden. Aber wir werden für Anfang 

2019 ein weiteres neues Anschaffen. 



 

 

Wir hatten im Oktober die von Werner ins Leben gerufene Fitness Sportwoche. Diese wurde gut 

angenommen und hat uns über 24 Neuzugänge gebracht. 

Die Probleme mit dem Reinigungspersonal konnten auch behoben werden. Es wurde eine zusätzliche 

Kraft eingestellt. Wir haben hierzu auch noch mal einen neuen Reinigungsplan aufgestellt, damit wir 

gewährleisten können, dass die Reinigung auch überall sorgfältig durchgeführt wird. 

Prellball 

Kurt Neubauer berichtete als Prellball-Beauftragter. Die ATR-Senioren müssten mittlerweile nach 

Spaden fahren, da in der Wesermarsch keine Mannschaften mehr vorhanden seien. Neue Spieler sind 

jederzeit herzlich willkommen. Sein Dank galt Johann Meyer für die Durchführung der 

Übungsabende. 

TOP 7 – Bericht über die Kassenprüfung 

Die Kassenprüfenden Petra Haase und Klaus Lohmüller haben am 13. November 2018 eine 

Kassenprüfung vorgenommen. Klaus Lohmüller berichtete, dass eine ordnungsgemäße und 

vorbildliche Buch- und Kassenführung festgestellt wurde.  

TOP 8 – Aussprache zu den Berichten 

Es wurde angeregt einen Übungsleiter-E-Mail-Verteiler durch die Geschäftsstelle einrichten zu 

lassen. So könnten die Informationen direkt an die potentiellen Adressaten weitergeleitet werden. 

Ingo Lieken hob hervor, dass es das oberste Ziel sein muss, die Kinder an den Sport zu holen, da 

konkurrierende Angebote immer mehr und interessanter werden. Der Sportverein hat auch eine 

soziale Komponente, die aber häufig in den vorherrschenden Alternativen vernachlässigt werden.  

TOP 9 – Entlastung des Vorstands 

Klaus Lohmüller beantragte, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2017 zu entlasten. Die 

Mitgliederversammlung beschloss, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2017 zu entlasten. 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig Ja 

TOP 10 – Wahl einer Kassenprüferin oder eines Kassenprüfers 

Die Amtszeit des Kassenprüfers Klaus Lohmüller ist abgelaufen. Es ist die Wahl einer oder eines 

Kassenprüfenden erforderlich. Ingo Lieken wurde von Klaus Lohmüller vorgeschlagen. 

 
Die Mitgliederversammlung beschloss, Ingo Lieken für die Dauer von zwei Jahren das Amt des 
Kassenprüfers zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig Ja 
 
Ingo Lieken nahm die Wahl an. 

  



 

 

TOP 11 – Ausblick 2019 (u.a. Veranstaltungen und Ziele des Vorstands) 

Veranstaltungen 2019 

• Jubiläum 111 Jahre ATR mit besonderen Aktionen 

• Juni Ehrenamtsgrillen 

• 2. November Ball des Sports 111 Jahre ATR (Alternativen werden geplant) 

• 4. Dezember Sportlerehrung 

• 7. Dezember Kinder-Weihnachtsfest 

Errichtung eines Mini-Spielfeldes 

Auf dem seit Jahren brachliegenden Tennenplatz soll ein Mini-Spielfeld für Ballsportarten errichtet 

werden. Die Investitionssumme bewegt sich je nach Beschaffenheit und Größe zwischen 60.000 und 

80.000 Euro. Hiervon erhält der Verein eine Förderung des Landessportbundes Niedersachsen 

i.H.v. 30 Prozent der förderfähigen Kosten. Weitere Finanzmittel sollen durch Spenden und 

Sponsoring generiert werden. Die Fläche soll auch den Schulen zur Verfügung gestellt werden, 

sodass hier eine weitere Zusammenarbeit angestrebt wird. 

TOP 12 – Ehrungen 

Die anwesenden Mitglieder laut anliegender Ehrungsliste wurden für ihre treue 

Vereinsmitgliedschaft vom 1. Vorsitzenden geehrt.  

TOP 13 - Anträge gemäß § 5 Absatz 1 Satz 2 Alternative 1 der Satzung 

Es wurden keine Anträge eingereicht. Dinglichkeitsanträge wurden ebenfalls nicht gestellt. 

 

 

 

 
 

Alexander Knupp  
 

René Schäfer 

(1. Vorsitzender)  (Protokollführer) 

 


